



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#42-43/ MATOT-MAS'EY - "BÁCULOS" - "VIAJES DE"

Números 30:2 - 36:13

Día 1. Números 30:1-2

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Estamos terminando el estudio del libro de Números desde el capítulo treinta hasta el final.

También veremos información global de esta lectura donde nos damos cuenta de que tanto al principio como al final nos enseña dos tipos de legislaciones escriturales.

Primero: Un tipo de legislación establecida antes de que ocurran las situaciones.

Segundo: Un tipo de legislación después que suceden las situaciones.

Esto es interesante porque vemos como Dios puede legislar todo, absolutamente todo de antemano. Pero también nos enseña que las cosas que están escritas siempre serán la base para juzgar y también para organizar eventos y circunstancias de la vida que lo ameritan y que requieren ser guiadas por su presencia.

Consideremos esto: En el capítulo treinta empieza legislando sobre los votos, situaciones o compromisos que los hijos de Israel o los asociados de las naciones podían hacer. Pero dentro de este contexto también nos damos cuenta de que esa legislación previa que viene desde el capítulo treinta, verso uno hasta el final; tiene una estricta relación con el capítulo treinta y uno. Por qué sucede esto?

Porque después de haber legislado sobre los votos, primero las palabras de un hombre y luego los votos hechos por las mujeres, ellos se van envueltos en la situación de una guerra.

Ellos van a tomar mujeres de **"otros pueblos"** y van a darse situaciones en las cuales, tanto a los hombres como las mujeres van a ocurrir situaciones y van a aparecer **"conflictos de intereses"**, confrontaciones tanto en asuntos de prioridades; como de límites.

Es así como podremos ver todo esto desde un marco legislativo, previo a las situaciones que podrían ocurrir después. Por qué sucede esto?

Porque ellos iban a la guerra, e iban a tomar venganza de los midianitas. Habría mujeres que llevarían cautivas, las cuales podrían llegar a tomar como esposas, por lo tanto en todos estos asuntos entre "la mujer y la casa de su padre" se verían enfrentados a situaciones importantes para tener en cuenta.

Entramos ahora en el estudio de la parasháh.

BIBLIA TEXTUAL (BTX)

Números 30.1 Habló Moisés a los jefes de las tribus de los hijos de Israel, diciendo: Esta es la palabra que YHWH ha ordenado:

- ❖ Y dijo a Moisés literalmente: habla a las cabezas de los "palos", porque el jefe de cabeza tenía un "báculo"
- ❖ Recordemos el evento de la rebelión de Coré, que lo que introdujeron al arca del testimonio fueron unos palos. El que floreció fue el "báculo" de Aaron.
- ❖ Cada cabeza de cada tribu llevo su "báculo" siempre.

2 Cuando un hombre haga voto a YHWH, o jure imponiéndose una promesa, no quebrantará su palabra. Todo lo que salga de su boca lo cumplirá.

- ❖ El texto de la versión Reina Valera, lo expresa así: "Cuando alguno hiciere voto a YHWH, o hiciere juramento **ligando su alma** con obligación, no quebrantará su palabra; hará conforme a todo lo que salió de su boca".
- ❖ Aquí esta hablando de un "varón", un **ISH**.
- ❖ Y ya sabemos que un **ISH** es un varón temeroso de Dios, que observa sus preceptos.
- ❖ Por lo tanto no puede tratarse de una persona incrédula. No esta refiriéndose a cualquier hombre, sino a un **Ish**.
- ❖ Como se trata de una persona temerosa de Dios, observemos como cuando este **Ish** hace un voto, se trata de un "juramento ligado a su existencia."
- ❖ El texto hebreo no dice ligando su alma.
- ❖ Otras versiones dicen: "privando su alma". De ningún modo se refiere a ese concepto.
- ❖ Expresa el texto hebreo: "ligado a su **néfesh**", como ya lo hemos aclarado.
- ❖ Tengamos claro que "**néfesh**", no es el "**alma**".
- ❖ No se refiere a "privar el alma", lo cual no se puede hacer. El texto hebreo no se refiere al concepto de alma.
- ❖ Esta realmente hablando de la "existencia del ser".
- ❖ "no violarán su palabra", lo que implica no harán "profana" su palabra.
- ❖ Ya hemos aclarado que profanar algo es perforarlo, cortarlo, interrumpido, segmentado, atravesado.
- ❖ Es como si alguno dice algo, pero luego lo va "disminuir" dando a entender "que no ha pasado nada", para que no trascienda. Como cortar algo, segmentar algo que debiera decir y no lo dice. Son como verdades a medias.
- ❖ Dejar conocer "solo una parte" de la versión.
- ❖ Qué testimonio tenemos en el evangelio de alguien que trato de hacer algo así? Ananías y Safira.
- ❖ **"Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira su mujer, vendió una**

heredad, y sustraño del precio, sabiéndolo también su mujer; y trayendo sólo una parte, la puso a los pies de los apóstoles. Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para que mintieses al Espíritu Santo, y sustrajeses del precio de la heredad? Reteniéndola, ¿no se te quedaba a ti? Y vendida, ¿no estaba en tu poder? ¿Por qué pusiste esto en tu corazón? No has mentido a los hombres, sino a Dios. Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró. Y vino un gran temor sobre todos los que lo oyeron. Y levantándose los jóvenes, lo envolvieron, y sacándolo, lo sepultaron. Pasado un lapso como de tres horas, sucedió que entró su mujer, no sabiendo lo que había acontecido. Entonces Pedro le dijo: Dime, ¿vendisteis en tanto la heredad? Y ella dijo: Sí, en tanto. Y Pedro le dijo: ¿Por qué convinisteis en tentar al Espíritu del Señor? He aquí a la puerta los pies de los que han sepultado a tu marido, y te sacarán a ti. Al instante ella cayó a los pies de él, y expiró; y cuando entraron los jóvenes, la hallaron muerta; y la sacaron, y la sepultaron junto a su marido. Y vino gran temor sobre toda la iglesia, y sobre todos los que oyeron estas cosas. Hechos 5.1-11

- Ellos dijeron: "vamos a dedicar todo el dinero correspondiente a la venta de esta casa"
- Pero cuando lo tuvieron en sus manos, pensaron que era demasiado.
- Dijeron: "vamos a **recortar (profanaron)**"
- "nadie va a saber lo que hemos hecho"
- Aquí está expresado claramente: "cuando uno da una palabra, no la puede profanar"
- Cuando uno se compromete con una palabra no la puede profanar.
- Vemos también que profanar es distinto a violar.
- No podemos decir que ellos violaron, porque ellos, efectivamente dieron dinero.
- Pero aunque dieron dinero tomaron una parte, no podían disminuir, ni quebrantar ni parcializar algo con lo que se habían comprometido.
- ¿Cómo llegamos a esta conclusión?
- Del dialogo del Apóstol Pedro con ellos: "¿por qué llenó Satanás tu corazón para que mintieses al Rúaj Haqódes, y sustrajeses del precio de la heredad? Reteniéndola, ¿no se te quedaba a ti? Y vendida, ¿no estaba en tu poder? ¿Por qué pusiste esto en tu corazón? No has mentido a los hombres, sino a Dios.
 - Erróneamente la gente interpreta:" Si el Dios del Nuevo Testamento es amoroso, entonces porque murió este hombre y también su mujer?
 - La evidencia indica que fueron juzgados por el propio Dios.
- ❖ Continuemos analizando el texto: "Pasado un lapso como de tres horas, sucedió que entró su mujer, no sabiendo lo que había acontecido. Entonces Pedro le dijo: Dime, ¿vendisteis en tanto la heredad? Y ella dijo: Sí, en tanto. Y Pedro le dijo: ¿Por qué convinisteis en tentar al Espíritu del Señor?"
 - Aunque parece que "fue muy poca la diferencia" ellos estaban profanando la palabra que habían comprometido con Dios.
 - Por esto vemos en el evangelio que Mashíaj manda a que "nadie haga un

- juramento” y el que lo haga, “tenga mucho cuidado que lo vaya a incumplir”
- Es muy peligroso hacer cosas que “Dios no ha mandado a hacer”, menos si alguien lo hace solo para querer **“figurar y ser visto” con el objetivo de lograr algo para sí.**
 - Cuál es la intención al hacer un juramento?
 - Has pensado bien en lo que vas a hacer?
 - Esto es importante, porque no podemos perforar, disminuir, partir; lo que hayamos dicho.
 - Esto es muy severo de parte de Dios.
 - ❖ En la Toráh no existe el testimonio de alguno que haya muerto por haber faltado a alguna palabra, pero si aparece en el evangelio.
 - ❖ Esto nos ayuda a ver que la “Escritura es un SOLO CONJUNTO”
 - ❖ El texto de números continua: **Todo lo que salga de su boca lo cumplirá.**
 - Conforme a todo lo que salga de su boca, así hará.
 - No puede faltar a ningún detalle.
 - ❖ A continuación la legislación se refiere al asunto de los votos en el caso de las mujeres.

“Amado `Adonay conserva nuestros corazones firmes para cumplir todo lo que salga de nuestros labios”

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.